

# Comparación de los Efectos de la Aplicación de las NIIF en los Ratios Financieros en diferentes países

Universidad Autónoma de Bucaramanga  
Investigación en Curso

Fatten Khalifah Gamboa  
Administración de Empresas  
Facultad de Administración  
[fkhalifah@unab.edu.co](mailto:fkhalifah@unab.edu.co)

María Gabriela Gómez Jaimes  
Economía  
Facultad de Ciencias Económicas y Contables  
[mgomez86@unab.edu.co](mailto:mgomez86@unab.edu.co)

## RESUMEN

El siguiente documento tiene como objetivo el análisis de los efectos generados por las Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF) en los siguientes países: Canadá, Reino Unido, India, Turquía, España y Chile, con el fin de revisar el comportamiento de la implementación de estas normas en sus sistemas contables y estimar el posible impacto en Colombia, uno de los últimos países en incorporarlas.

## ABSTRACT

The following paper aims to analyze the effects generated by the International Financial Reporting Standards (IFRS) in the following countries: Canada, UK, India, Turkey, Spain and Chile, in order to check the behavior of the implementation of these standards in their accounting systems and to estimate the potential impact on Colombia, one of the last countries that is going to join this new system.

Área de Conocimiento

Ciencias Económicas y Administrativas.

Palabras Clave

Ratio, Finanzas, NIIF

## INTRODUCCIÓN

El objetivo de las normas internacionales de información financiera (NIIF) es desarrollar estándares de información financiera de alta calidad, que sean aplicables teniendo en cuenta los principios teóricos.

A lo largo de los años, dentro de la dinámica financiera y contable, han existido diversas normas de información financiera, a inicios en las economías desarrolladas, conocidas como GAAP nacionales (Generally Accepted Accounting Principles). A partir del año 2005, se llevó a cabo la apertura de una nueva etapa en los mercados de capitales globalizados, cuando la Unión Europea y otros estados como Nueva Zelanda, Australia, Rusia y Sudáfrica adoptaron las NIIF establecidas por el IASB (International Accounting Standards Board).

La propuesta a desarrollar consiste en el análisis de los efectos generados por las Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF) en los siguientes países: Canadá, Reino Unido, India, Turquía, España y Chile, con el fin de revisar el comportamiento de la implementación de estas normas en sus

sistemas contables y estimar el posible impacto en Colombia, uno de los últimos países en incorporarlas.

Esta investigación se llevará a cabo mediante la revisión de los estudios realizados en los países nombrados, con una profunda inspección en sus estructuras contables. Lo anterior permitirá la realización de una descripción detallada de los casos, facilitando la formulación de propuestas y recomendaciones para tener en cuenta en futuros estudios.

## OBJETIVOS

Comparar los estados financieros de una empresa antes y después de la implementación de las NIIF para ver el efecto en el cálculo del Ratio Financiero.

Proponer posibles resultados de acuerdo a la implementación de las NIIF en Colombia, teniendo en cuenta los casos estudiados.

## METODOLOGÍA

La metodología implementada para llevar a cabo la investigación, consiste en el análisis descriptivo de las aplicaciones de las NIIF en los países seleccionados para el estudio. Con el fin de identificar los resultados de los estados y las estructuras contables.

Adicional a esto, comparar la diferencia que existe en el momento del cambio de la contabilidad tradicional a las NIIF en estos casos y revisar las posibles causas de los efectos producidos.

## IDENTIFICACIÓN DEL PROYECTO

Nombre del Semillero	El impacto de las NIIF en los indicadores financieros
Tutor del Proyecto	Jorge Raúl Serrano
Grupo de Investigación	Grupo Estratégico en Investigación – Genio/Centro de Investigación en Ciencias Económicas, Administrativas y Contables Dinámicas
Línea de Investigación	Prospectiva y Estrategia
Fecha de Presentación	Viernes, 12 de Septiembre del 2014

## REFERENCIAS

Agca, A (2007). First Time Application of IFRs and Its Impact on Financial Ratios: A Study on Turkish Listed Firms. Problems and Perspectives in Management. Volume 5, Issue 2.

Blanchette, M (2011). The Effects of IFRS on Financial Ratios: Early Evidence in Canada. Certified General Accountants Association of Canada.

Callao, S (2007). Adoption of IFRS in Spain: Effect on the comparability and relevance of financial reporting. Journal of International Accounting, Auditing and Taxation. Universidad de Zaragoza.

García, F (2009). Efecto de las NIIF en el Valor Bursátil de las Empresas Españolas. Investigaciones Europeas de Dirección y Economía de la Empresa. Vol. 15, Nº1. Universidad Politécnica de Valencia.

Jara, M (2012). The effect of mandatory IFRS adoption on accounting conservatism of reported earnings: Evidence from Chilean firms. Academia Revista Latinoamericana de Administración. Vol. 26, Nº 1.

McConnell, H (2012). The Effect of IFRS on the Financial Ratios of Canadian Public Mining Companies. College of Business and Technology.

Pallarés, J (2008). El beneficio por acción en el marco de las NIIF. CISS Técnica Contable.

Punda, P (2011). The Impact of International Financial Reporting Standard (IFRS) Adoption on Key Financial Ratios – Evidence from the UK. Aarhus School of Business.

Salazar, E (2011). Análisis de las implicaciones no financieras de la aplicación de la NIIF para PYME en las medianas entidades en Colombia. Cuad. Contab Vol 12, Nº 30.

Riadi, F (2009). Impacto en el mercado de valores chilenos del proceso de presentación de estados financieros bajo normativa IFRS. CAPIC Review Vol. 7.

Sarbapriya, R (2012). Indian GAAP and Its Convergence to IFRS: Empirical Evidence from India. Shyampur Siddherwari Mahavidyalaya, University of Calcutta, India.

Swamynathan S (2011). Financial Statement Effects on Convergence to IFRS – A Case Study in India. International Journal of Multidisciplinary Research.

Torres, M (2012). Impacto en la presentación de los estados financieros por el tratamiento contable de los diferidos bajo normas internacionales de contabilidad en Colombia. Gest. Soc